

上郡中だより 7月号

発行 上郡中学校
発行日 令和7.7.4
電話 52-0034
FAX 52-0413

<http://www.kamigori.ed.jp/kamityu/>

学年行事～各学年代表からの報告より～

1年生 学年行事

私たちは学年行事で「協力」「臨機応変」「みんなで楽しむ」の3つを目標にして取り組みました。1日目は、東京からブラインドサッカーパリパラリンピック日本代表の高橋選手をはじめ4名の方から、ブラインドサッカーを通して人に正しく伝えることの難しさを体験しました。何かを伝えるとき、相手のことを考える「思いやり」の大切さを知ることができました。



2日目は、午前中に90人全員が体育館で集団学習をしました。人は楽しいことばかりではなく、頑張らないといけないときがあるということ学びました。午後は大縄をして、チームワークの大切さを学びました。みんなで大きなかけ声をかけたり、励まし合ったりして楽しみました。

3日目は、高嶺山の山登りでした。しんどいときにお互い励まし合い、頂上まで登り切りました。頂上の高嶺神社では、校歌を熱唱し団結力を高められました。その中で臨機応変に動いた場面がありました。それは、歌う位置や写真を撮る位置が急遽変更になったときです。慌てずリーダーの指示を聞き、スムーズに対応できたことです。一学年の成長を感じた瞬間でした。



この3日間で協力をしながらみんなで楽しい時間を共有して成長しました。その一方で、指示が一回で通らないという課題が残りました。これからみんなで声をかけ合って、班組織を使って個々の意識を高めて落ち着いた雰囲気をつくっていきます。



2年生 トライやる・ウィーク

2学年のトライやる・ウィークは6月2日から6日までの5日間行われました。今年度は28の事業所に行って、様々な社会体験をさせていただきました。その体験学習を終えて、私たちは多くを学ぶことができました。このトライやる・ウィークを終えて私は3つのことを学ぶことができました。



1つ目は、コミュニケーション能力についてです。私は飲食店に行ったのですが、お客さまの前で話をするときに緊張して声がうわずったり、声量が小さくなったりして、お客さまに聞き返されることがありました。体験に行く前は接客がやりたいと思っていたのに、やってみるととても難しかったです。他にも目上の人との話し方も学べました。相手が不快にならないようにするにはコミュニケーションはすごく大切だとわかりました。

2つ目は、自分発信で周りを動かすことです。自分発信で動いて間違ったらどうしようとか、失敗して怒られたらどうしようと思うかもしれませんが、失敗して分かることもたくさんあるので自分発信で動くことはすごく大切だと思います。せっかくなので動けなかったら少し残念に思います。そうやっていっていることに気づいて動いていくことでみんなが過ごしやすい環境が作れるんじゃないかなと思います。



3つ目は、目配り・気配り・心配りについてです。事業所の方の動きを見てみると、お皿があいていたら取りに行ったり、コップを机に置くという動作だけでも、音が立たないように置いたり、お客様の目配り・気配り・心配りがありました。相手にはわからないかもしれないけれど、そんな一つ一つの気遣いが優しいなかなだと思えました。こんな気遣いがあるからこそお互いが気持ちよく過ごせるんだと思います。

2年生はトライやる・ウィークをやり切り、仕事の大切さ、楽しさ、大変さを身を持って体験することができました。トライやる・ウィークで学んだことは、学校生活でも活かせる力ばかりです。これからの生活でそれぞれ学んだことを活かしていき、今以上に認め合い、助け合い、高め合う温かい学年になれるよう、2年生全員で協力し頑張っていきます。



3年生 修学旅行

私たち3年生は6月4日から3日間、日光・東京へ修学旅行に行きました。この修学旅行で私たちは「We are STAR」を一人一人が輝いて「」を目標にして過しました。STARのSはSmile（笑顔で行動）、TはTime（時間を守って行動）、AはActive（積極的に行動）Rはresponsibility（責任を持つて行動）という意味が込められています。この目標を1人1人が達成できるように3日間過ごしました。



1日目は、日光東照宮を参拝し、上の郡の偉人である大鳥圭介との関わりや、昔の建築文化や技術を学ぶことができました。宮司さんからは、日光東照宮の見所や歴史を教わり、とても勉強になりました。

2日目は、東京都内で班別研修をしました。班ごとに企業へ見学に行き、貴重な体験やお話を聞かせていただきました。私たちの班は、「アクアパーク品川」という施設に行き、いつもは見られない裏のお仕事を見せていただくなど、いつもと違った視点で楽しむことができました。企業見学後は、自分たちで考えた計画をもとに東京観光をしました。

3日目は、国会議事堂とクラス別研修がありました。国会議事堂では、政治制度や国会の役割について学ぶことができました。またクラス別研修では、各クラス近未来の技術や人類の深い歴史などの学びを深めました。

3日間で3年生は1人1人の意識を高め、自分が次にやるべき行動を理解して動いている人が増えました。そのため出発前に比べて実行委員や班長の指示がすばやく浸透し、予定時間より早く行動できるようなりました。この成長をこれからにつなげ、より一致団結した最高の学年を作り上げていきます。



夏休みに 鍛えよう!

一、頭を鍛える 学校での授業は進みません。この休み中だからこそできる学習に取り組みたいものです。興味のある分野や話題になっている本を読み上げる、関心のあることを深く調べてみる、自分の考えを表現したりまとめたりする力をつける、さらには苦手とする教科の復習に取り組んでみるなど、計画を立てましょう。

二、体を鍛える 9月もまだまだ暑い日が続きます、それに備えて、2年生は部活動を中心に体を鍛え、3年生も体調管理を十分に考えた生活をしましょう。

三、家庭や地域で役立つ 家の人や地域の人と触れ合う時間が増えます。その時間を楽しいものに、そして大切なものにししましょう。また、家庭での手伝い、奉仕的な作業等、あなたの力を学校以外のいろいろな場面で発揮しましょう。

県総体のポスターに採用!

令和7年度県総体のポスター公募において、3年生の川元芽生さんの作品が最優秀賞を受賞しました。作品は23日から行われる競技会場に掲示されます。



7月の主な行事予定

- 2日(水) 学級委員会・専門委員会 PTA理事会
- 3日(木) 西播総体抽選会 ※13時15分頃解散(給食・部活動有り)
- 4日(金) 漢字検定
- 6日(日) 西播総体(水泳)
- 7日(月) 10日(木) 個別懇談会 ※給食有り
- 11日(金) SNS安全教室
- 12日(土) 13日(日) 西播総体
- 17日(木) 大掃除
- 18日(金) 終業式 ※給食なし
- 23日(水) PTA人権・広報部会
- 23日(水) 30日(土) 県総体 西播・中播地区
- 30日(水) 西播吹奏楽コンクール

8月の主な行事予定

- 5日(火) 11日(月) 近畿総体 滋賀県
- 9日(土) 17日(日) 閉庁日 ※留守番電話
- 12日(火) 25日(月) 数学科甲子園(神戸常盤アリーナ)
- 17日(日) 全国総体 九州
- 19日(火) 20日(水) 中播地区複数志願校OHS
- 21日(木) 22日(金) 西播地区複数志願校OHS
- 24日(日) PTA奉仕作業
- 25日(月) 生徒奉仕作業(体操服登校) クッキング教室・認知症サポーター講座

